



**LEBENSWERTES
ZIEGELHAUSEN**
... und Neckartal

Der Staat schützt, auch in Verantwortung für die künftigen Generationen, die natürlichen Lebensgrundlagen und die Tiere im Rahmen der verfassungsmäßigen Ordnung durch die Gesetzgebung und nach Maßgabe durch Gesetz und Recht durch die vollziehende Gewalt und die Rechtsprechung.

Tiere werden als Lebewesen und Mitgeschöpfe im Rahmen der verfassungsmäßigen Ordnung geachtet und Geschützt.

(Artikel 3a und 3b der Landesverfassung Baden-Württemberg)

Artenvielfalt rund um das Lammerskopfggebiet

Mit diesem Flugblatt starten wir eine Informationsserie über die Artenvielfalt auf der geplanten Windkraftanlagenfläche Lammerskopf. Starten möchten wir mit unseren heimischen Amphibien.

In Baden-Württemberg leben neunzehn einheimische Amphibienarten. Elf der Amphibienarten sind gefährdet oder sind vom Aussterben bedroht. Für viele dieser Amphibienarten trägt Baden-Württemberg ein hohes Maß an Verantwortung.

Das Gebiet auf dem 15 Windkraftwerke, oder mehr entstehen sollen, ist ein intaktes und ökologisch äußerst wertvolles Waldgebiet. Die ausgeschriebenen 600 ha Waldfläche umfassen neben FFH Schutzgebieten auch Wasserschutzgebiete. Auf dem gesamten Areal befinden sich Biotope, Laichgewässer und Feuchtgebiete, ebenso überlebensnotwendige Tagesverstecke und frostfreie Winterquartiere für beispielsweise den Feuersalamander, die Erdkröte, den Grasfrosch und den Bergmolch.

Wie sich ein Eingriff in der oben beschriebenen Größenordnung auf unsere Amphibien auswirkt, kann heute nicht vorhergesagt werden. Ausgleichsmaßnahmen sind sehr kritisch zu sehen und zu hinterfragen.

Alternative Energieerzeugung muß die Artenvielfalt der heimischen Tierpopulationen und deren Lebensräume respektieren.

Artenportrait Erdkröte



Artenportrait Feuersalamander



Artenportrait Bergmolch



Artenportrait Grasfrosch



Zu den Artenportraits einfach den QR Code mit dem Handy scannen.

Die Artenportraits wurden erstellt durch den Amphibien/Reptilien-Biotop-Schutz Baden-Württemberg e.V. (ABS) und uns freundlicherweise zur Verfügung gestellt.

Wir sind eine unabhängige, überparteiliche und unpolitische Gruppe von ganz normalen Bürgerinnen und Bürgern mit den unterschiedlichsten Lebensintergründen.

Was uns eint, ist die Liebe zu unserem Wohnort und Lebensraum, der untrennbar verbunden ist mit der umliegenden Natur – dem UNESCO Geopark Odenwald.

Wir sind keine Initiative gegen Windkraft im Allgemeinen, ebenso wenig sind wir gegen alternative Energieerzeugung.

Wegen des Projekts der Bundesregierung zur Errichtung eines industriellen Windparks mitten im angrenzenden Wald, sehen wir jedoch die Unversehrtheit unsres Lebensraums, unseres Naherholungsgebiets und der heimischen Natur in Gefahr. Daher hat sich unsere Initiative im Mai 2023 formiert mit dem Ziel andere Bürgerinnen und Bürger über die Auswirkungen dieses Projekts zu informieren und diesem Einhalt zu gebieten.

NOW steht bei uns nicht nur für Neckar-OdenWald, sondern auch dafür, JETZT zu handeln – für unseren Wohnort, für unsere Natur.

Mehr zum Thema

info@now-ziegelhausen

<https://now-ziegelhausen.de/kontakt/>



„Alternative Energiegewinnung ist unsinnig, wenn sie genau das zerstört, was man eigentlich durch sie bewahren will.“

Reinhold Messner



Dimensionsvergleich



LEBENSWERTES
ZIEGELHAUSEN
... und Neckartal

